

## **Acta 004/2025**

En la localidad de Garzón el día 27 de agosto de 2025, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 10:00.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Carina Agriel, Ester Cabrera, Honorio Silvera, y el concejal suplente Renato Cruz (iniciada 10:15 hs) todos por el Partido Nacional; No asistiendo el concejal titular Fernando Suárez. En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel acta y orden del día.

Se aprueba Acta 003/2025 por unanimidad de los presentes (4/4).

La secretaría informa que el Director de Movilidad no podrá asistir en la oportunidad

### **Exposición del Alcalde**

Comienza sumándose a lo expresado por la secretaria, trasmitiendo la disculpas del Director de Movilidad por no poder asistir a la presente sesión. Indica además que estaba prevista la inauguración de maquetas del proyecto de cartelería turística 3D pero por problemas de agenda del Sr. Intendente no se concretó.

En base a lo planteado por la concejal Agriel mediante expediente 2025-88-01-13998 de mejoras en acceso a playas de La Juanita, manifiesta que se ha solicitado una reunión con el Director de Gestión Ambiental Jorge Píriz.

Informa que se procedió a la colocación de luminaria en zona de Costas de José Ignacio en la ubicación solicitada por la concejal Cabrera.

Para que conozcan el funcionamiento entera que ante una solicitud de balasto o arena sucia de arroyo se genera un expediente electrónico. Cuando se hace una limpieza de arroyo ese arena en lugar de descartarse se acopia y ante alguna solicitud a posterior de un vecino se genera el expediente correspondiente.

Comunica que debido a las últimas lluvias, la cuadrilla de vialidad rural se encuentra en la zona conocida como Las Portuguesas próxima a la costa.

Siendo la hora 10:15 ingresa a sala el concejal suplente Renato Cruz.

El alcalde hace un repaso de lo hablado anteriormente para poner en conocimiento a Cruz.

Continúa su exposición, informa que se ha solicitado cuando comience a regir el nuevo presupuesto maquinaria necesaria, entre ellas otra motoniveladora y un bobcat. Recuerda que actualmente se cuenta con una motoniveladora para cubrir unos mil kilómetros de trazado.

Por último informa que se ha dado curso derivándose a las unidades pertinentes los expedientes 2025-88-01-14006 Asunto: Solicitud de informe respecto a los funcionarios del Municipio; y 2025-88-01-14014 Asunto: Solicitud de conocer en aspecto la situación de ciertos funcionarios del Municipio.  
Da por finalizada su exposición.

### **Exposición de los concejales.**

Toma la palabra la concejal Carina Agriel, comienza planteando a solicitud de una vecina, el proceder en la limpieza de playas por parte de empresas terciarizadas, puntualmente con animales muertos que son sacados de la línea del mar y depositados en dunas.

Lazo explica que los protocolos son sacarlos del lugar y hacer su enterramiento en un pozo grande y alejado de la zona poblada. Cuando se detecta un animal en un estado de descomposición tal que no permite cargarlo en la pala se solicita a la empresa Aborgama realizar los procedimientos. Reconoce que es una situación donde algunos vecinos denuncian la presencia del animal muerto, otros denuncian la presencia de la maquina sobre el arena si se procede a retirarlo o hasta el ruido que ésta genere.

Continúa Agriel planteando la problemática de los perros sueltos y sugiere la elaboración y difusión de un comunicado para mitigarlo.

El alcalde y la secretaria detallan sobre experiencias y situaciones puntuales durante la administración anterior, los responsables finales y el alcance que tiene el Municipio.

La concejal da por finalizada su exposición.

Toma la palabra la concejal Ester Cabrera, comienza agradeciendo las gestiones por las luminarias que había solicitado.

Refiere a un vertedero no quedando claro su ubicación. Lazo identifica el lugar manifestando que se trata de un terreno privado en el que particulares están depositando residuos sin aparente autorización. Aclara que los vertederos municipales para voluminosos se ubican en cantera De León y camino a las sierras próximo a establecimiento del señor Carrera.

Cabrera refiere ahora a la necesidad de construir más retornos sobre ruta 9 a solicitud de vecinos y da por finalizada su exposición.

El alcalde informa que la ruta nacional es jurisdicción del Ministerio de Transporte y Obras Públicas. Desde el municipio se mantuvieron comunicaciones en su momento por el mismo planteamiento y la respuesta fue firme en cuanto a que no se realizarían más retornos. Aún así entiende que se pueden volver a realizar las gestiones si se entiende pertinente.

El concejal Honorio Silvera manifiesta no tener exposición para realizar en la oportunidad.

Toma la palabra el concejal suplente Renato Cruz, comienza consultando la posibilidad de implementar el presupuesto participativo con partidas económicas del gobierno nacional.

La secretaria explica que en las jornadas organizadas por la Oficina de Planeamiento y Presupuesto el próximo 29 y 30 de agosto, se podrán interiorizar sobre funcionamiento y partidas que se entregan a los Municipios. Actualmente no se está implementando el mecanismo.

Cruz manifiesta que se dejó porque al ex Intendente Enrique Antía no le gustaba, dice que es algo a nivel nacional por parte del Frente Amplio que estaría bueno poderse plantear.

La secretaria informa que hubieron experiencias a nivel nacional buenas entre ellas la construcción en territorio de la sede para la Fomento Rural Garzón y otras que quizás no tanto provocando su discontinuación. En las jornadas a desarrollarse en Minas podrán interiorizarse y en su defecto elevar al Intendente una comunicación.

Cruz plantea que se contemple en el presupuesto quinquenal la realización de una fiesta hípica local. Da por finalizada su exposición.

Dialogan sobre costos de espectáculos artísticos, premiaciones, etc.

La secretaria presenta informe de órdenes de compra emitidas hasta la fecha y pone la documentación a disposición para su revisión.

Siendo la hora 11:16 se retira de sala el concejal suplente Renato Cruz.

### **Se tratan los expedientes del día.**

Exp. 2025-88-01-03489 – Medici Carina – Solicitud de pavimento. (Se toma conocimiento).

Exp. 2025-88-01-12957 – Franil – Solicitud autorización para realizar obras de instalación Fith y ampliación. (Se toma conocimiento – Pase a Administración Documental)

2025-88-02-00159 – Junta Departamental – Proyecto de decreto modificativo Art. 12 Dec. Departamental 3959/2016. (Se sugiere plazo de 45 días (4/4) - Pase a Municipio de Aiguá)

2025-88-01-14021 – Agriel Carina – Solicitud de nueva locación para la reapertura del Museo de la Imagen y la Memoria. (Continúen gestiones)

Siendo la hora 11:35 finaliza la sesión.

  
NAZARENO LAZO  
ALCALDE  
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO



  
MARGARITA RUIZ  
FICHA 5584 -